

## **Circulaire No 1, « Aux Amis des Amis en Suisse » – 22 avril 1937**

### **Bref rapport des activités du groupe de Genève**

L'existence à Genève d'un centre Quaker international – dirigé depuis plusieurs années par Bertram Pickard – a facilité dans notre ville la constitution d'un groupe Quaker, avec lequel de nombreux amis des Amis sont en contact. Ce groupe est composé en majeure partie d'Amis étrangers travaillant dans des organisations internationales et appartenant, pour la plupart, ainsi que les quelques Amis suisses, au Yearly Meeting de Londres. Le Centre de Genève, contrairement à ce que croient parfois des sympathisants, ne fait pas fonction de Yearly Meeting et n'a, par conséquent, pas compétence pour recevoir des adhésions à la Société des Amis.

Un foyer Quaker d'étudiants, créé il y a quelques années, est un élément important de la vie de notre groupe, au Quaker Student Hostel vivent, dans une atmosphère de compréhension réciproque, des étudiants de tous pays qui prennent fréquemment une part très grande à diverses activités du groupe Quaker, notamment aux séances de discussion. Ils apportent, outre leur jeunesse, un goût réel pour l'étude de problèmes politiques ou philosophiques.

Un culte a lieu au Centre Quaker, Taconnerie 5, tous les dimanches à 10.30 h ; il réunit environ 15 à 25 personnes. Souvent des Amis d'autres villes et d'autres pays, de passage à Genève, nous font le plaisir d'y assister, récemment c'était un Ami tchèque, ancien membre du groupe de Genève, fixé aujourd'hui à Prague, parfois aussi des sympathisants de Suisse. Le dimanche précédant Noël – bien éloigné déjà – prend chaque année un caractère spécial du fait que, après une brève période de silence, le groupe tout entier, auquel se joignent ce jour-là les enfants, chante à coeur joie des Noël en diverses langues. Cette année, ce culte eut un charme particulier, du fait que le bébé d'un de nos amis fut présenté par ses parents au groupe réuni, cérémonie touchante dans sa simplicité.

Le premier lundi de chaque mois a lieu notre séance d'affaires à laquelle nous examinons toutes les questions touchant à la vie de notre petite communauté. Le mercredi, environ tous les quinze jours, une vingtaine d'Amis et de sympathisants se retrouvent au Centre pour une séance de discussion. Le point de départ fut, l'automne dernier, le rapport rédigé à l'occasion de l'Assemblée de Berne, par Bertram et Irène Pickard sur « Le Message spirituel de la Société des Amis ». Nous nous en sommes assez vite écartés et les réunions de cette année ont été consacrées à l'étude de la question sociale, ainsi que l'indiquent les titres des sujets suivants : The Present Social Order considered from a Christian point of View (La question sociale d'aujourd'hui considérée du point de vue chrétien), ou bien : What action could and should Quakers take either individually, as a group, or in collaboration with other groups? (Quelle action les Quakers devraient-ils entreprendre en tant qu'individus, en groupe ou en collaboration avec d'autres groupes ?). Le sujet de chaque séance est introduit par un exposé plus ou moins long d'un des participants. La réunion la plus émouvante fut certainement celle où un vieil ami de notre groupe nous dit ce qu'il devait au Quakerisme, ce fut une véritable profession de foi dont le souvenir restera vivant.

Les 3 et 4 avril eut lieu notre réunion de printemps à laquelle étaient conviés nos amis de Lausanne. Cette rencontre groupa environ 40 participants, parmi lesquels des amis de Zurich et de Berne. Après un repas en commun au Centre Quaker, on passa au premier sujet d'étude : La direction divine dans la vie des Quakers. Exemples tirés du passé, application à la vie d'aujourd'hui. Le culte du dimanche matin nous réunit tous de nouveau ; il fut suivi d'un rapport de R. Olgiati sur l'action de secours aux enfants espagnols (notre ami a pris une part active à ce travail comme représentant du Service Civil International, il a collaboré avec les Quakers, il compte retourner prochainement en Espagne). La séance de l'après-midi eut lieu au Quaker Student Hostel. Bertram Pickard développa le sujet suivant : Vers une organisation Internationale des amis des Amis. Après un repas en commun, les Amis se séparèrent emportant le souvenir de deux belles journées.